
Pareja de Trelew no podrá 
ingresar a Puerto Madryn  

CONDENADOS POR HURTO

Neuquén producirá 
su propio repelente 

LUCHA CONTRA EL DENGUE

Avión chileno opera 
en el cabotaje argentino

DESREGULACIÓN 

Denuncian falta de control del transporte ilegal en Puerto Madryn
FUERTE RECLAMO DE TAXISTAS POR SERVICIOS INHABILITADOS 

El sector de la construcción 
en Argentina registró en 
agosto una caída del 26,4 % 
con respecto al mismo mes 
de 2023, con lo que encade-
na diez meses de variación 
interanual negativa. En el 
acumulado de los prime-
ros ocho meses de 2024, la 
merma ya superó el 30 por 
ciento, según informó el 
INDEC. Entre las empresas 
dedicadas a la obra pública, 
56,5% opina que el nivel de 
actividad no cambiará en 
septiembre-noviembre.

Desplome en la Construcción Desplome en la Construcción 
SE REGISTRÓ UNA BAJA DEL 26,4 % INTERANUAL EN AGOSTO 

El juez Sastre avaló la intervención 
de la Cooperativa Eléctrica de Trelew

MATÍAS BOURDIEU SERÁ EL INTERVENTOR DESIGNADO 

REGIONALES

Inició en la Cámara de Diputados el debate de la “Ley de Leyes” 
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Durante una extensa reunión de 
la Comisión de Presupuesto y 
Hacienda de Diputados, que 

transcurrió sin sobresaltos, funciona-
rios del Ministerio de Economía de-
fendieron este martes el Presupuesto 
2025 presentado por el Gobierno. Se 
trata del primer plan de gastos y recur-
sos de la gestión de Javier Milei, quien 
lo presentó el pasado 15 de septiembre 
en el recinto de la Cámara baja en un 
hecho inédito. 

Previo a este primer encuentro 
de la comisión y durante la jornada, 
la oposición reclamó por la presen-
cia del ministro de Economía, Luis 
Caputo, quien ya afirmó que no tie-
ne intención de asistir. Se verá en las 
próximas semanas si los bloques su-
man presión para que efectivamente 
concurra. 

Quienes dieron el puntapié inicial 
para el debate fueron los secretarios 
Carlos Guberman (Hacienda) y Pablo 
Quirno (Finanzas), quienes estuvieron 
junto al presidente Milei antes de par-
tir rumbo al Congreso. En la reunión 
que tuvieron en el Ministerio de Eco-
nomía estuvo también, por supuesto, 
Caputo y hubo varias selfies que los 
propios protagonistas se encargaron 
de publicar en redes.

El plan trazado entre Casa Rosada 
y el oficialismo en el Congreso es el de 
llevar a cabo una reunión semanal du-
rante al menos ocho semanas. Asimis-
mo, la intención es que el tratamiento 
en ambas cámaras sea “en espejo” para 
evitar que una vez que el proyecto pase 
al Senado se le introduzcan modifica-
ciones. Es decir, evitar la experiencia de 

INICIÓ EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS EL DEBATE DE LA “LEY DE LEYES”

Funcionarios de Economía defendieron 
el Presupuesto 2025

la Ley de Bases.
Al responder una primera tanda 

de consultas de legisladores de Unión 
por la Patria, quienes cuestionaron 
distintos aspectos del proyecto, Gu-
berman se refirió al presupuesto para 
universidades. En la iniciativa se es-
timan 3,8 billones de pesos para el 
próximo año, mientras que desde el 
Consejo Interuniversitario Nacional 
proyectaron 7,2 billones. 

En la previa del debate sobre 
el veto a la Ley de Financiamiento 
Universitario, que preveía la recom-
posición salarial en lo que respecta 
a este año, el secretario de Hacienda 
señaló: “La proyección nuestra para 
el año que viene es incrementar el 
presupuesto en términos nominales 
lo suficiente para que los salarios, 

como todas las partidas, se ajusten al 
ritmo de la inflación”. E insistió que 
se busca “incrementar en términos 
iguales a la inflación (que se proyecta) 
las partidas para salarios y gastos de 
funcionamiento”. “Si hay más infla-
ción, hay más recaudación, y también 
estas partidas van a ser ajustadas de 
esa manera”, agregó. 

Luego que el diputado Carlos He-
ller le consultara por el artículo 27 del 
proyecto, que propone la suspensión 
de ciertos artículos de distintas leyes 
que hacen al financiamiento educati-
vo (como el que habla de un 6% de 
inversión del PBI), el funcionario 
aclaró que “se suspenden (para el año 
que viene), no es que se eliminan”. 
Al remarcar que el cumplimiento de 
esas normas “obliga a determinados 

El primer avión con matrícula 
chilena comenzó a operar en 

los vuelos de cabotaje en el país, 
en el marco de la desregulación 
del sector aeronáutico en Argen-
tina, dispuesta por el Gobierno 
nacional.

La aeronave, perteneciente a la 
compañía low cost JetSmart, pone 
en marcha así el esquema de in-
terchange, una flexibilización de 
la reglamentación que permite a 
una aerolínea de otro país, operar 
vuelos domésticos en Argentina, 
cumpliendo con los requisitos re-
gulatorios nacionales e internacio-
nales de operación y seguridad.

Este sistema, que ya se utiliza 
de manera eficiente en Perú, Co-

DESREGULACIÓN DEL SECTOR AERONÁUTICO 

Un avión chileno comenzó a operar en el cabotaje argentino
lombia y Chile, es posible a partir 
de los decretos de desregulación 
impulsados por el gobierno de Ja-
vier Milei a través de la Secretaría 
de Transporte de la Nación.

Con esta operatoria, se facilita 
el intercambio de aviones, sim-
plificando los procedimientos de 
autorización de vuelos, reducien-
do tiempos y agilizando las ope-
raciones.

«Este es un paso histórico en 
la modernización y competitivi-
dad de la aviación argentina.  Esta 
nueva regulación ha permitido 
iniciar operaciones hoy de nuestro 
noveno avión en el país, y en dos 
semanas de nuestro décimo avión. 
Agradezco el apoyo de las autori-

dades y seguimos invirtiendo fir-
memente en Argentina», afirmó 
Estuardo Ortiz, CEO de JetSmart.

“Para JetSmart Argentina ser 
parte de este proceso de moderni-
zación de la reglamentación en el 
país nos permite seguir apostando 
a la inversión y al crecimiento de 
la industria aérea”, finalizó.

El primer avión en operar en 
estas condiciones, es un Airbus 
A320 que llegó al país desde Chile 
el pasado 2 de octubre con la ma-
trícula CC-AWE. Hoy la aeronave 
hizo su primer vuelo, el JA3014 
que despegó del Aeroparque Jorge 
Newbery a las 7:43 de la mañana 
rumbo a Salta y a su regreso, ope-
ró otro vuelo hacia Neuquén. 

niveles de gasto” que “tienen que ver 
con la capacidad del Gobierno de 
mantener el equilibrio” presupuesta-
rio, “no podríamos cumplir con todas 
esas normas dada la restricción pre-
supuestaria que tenemos”, justificó. 
Guberman dijo que “si las provincias 
quieren gastar más” en educación, 
pueden, pero desde Nación “no esta-
mos en condiciones de cumplir con 
esas obligaciones”. 

Por otra parte, respondió sobre el 
bono adicional que reciben los jubi-
lados, sin especificar una futura ac-
tualización. “La discrecionalidad del 
bono nos da la flexibilidad de que si 
queremos incrementarlo más adelante 
lo podemos incrementar; asignaremos 
partidas de donde consideremos apro-
piado. Le garantizamos a los jubilados 
y pensionados que como mínimo van a 
tener el mismo bono”. 

Además, sobre el recorte en pen-
siones no contributivas por discapa-
cidad, Guberman recordó que “se co-
menzaron a hacer las auditorías y los 
resultados son tremendos”. Según los 
primeros datos, “el 80% de las pensio-
nes que se estaban pagando no corres-
pondían, eran presos, personas prófu-
gas de la justicia, gente que no sabía 
que tenía ese beneficio”. Con la mira 
en que se complete ese proceso de au-
ditorías, “es la idea que el año próximo 
se va a necesitar menos gasto en esas 
partidas porque no va a haber nadie 
que reciba una pensión por discapaci-
dad y no la merezca”, afirmó. 

Heller también lo consultó al se-
cretario de Hacienda sobre el artí-
culo 68, que deroga la movilidad de 

las asignaciones familiares. “No se 
me ocurre otra razón que no sea la 
de reducir el poder adquisitivo de las 
mismas”, opinó el opositor, a lo que 
Guberman contestó: “Creemos que 
las movilidades como están puestas no 
tienen nada que ver con la lógica de la 
asignación. Nosotros queremos desin-
dexar la economía”. 

Sobre la incorporación de organis-
mos al presupuesto, el representante 
del Ejecutivo le agradeció a Heller que 
“haya hablado del PAMI como una 
caja, porque eso muestra la visión que 
ha habido del organismo por mucho 
tiempo y nosotros no queremos que 
pase más, que no sea una caja de na-
die”. Y explicó que buscan “meterlo 
adentro del Presupuesto para contro-
larlo de mejor manera, hacer un mejor 
seguimiento de lo que están haciendo 
y poder eliminar la intermediación y 
el abuso de los fondos públicos como 
otros organismos que han estado al 
margen de la Ley de Administración 
Financiera”. 

Durante la reunión, el funcionario 
negó un congelamiento de los salarios 
del sector público, al tiempo que es-
pecificó el presupuesto previsto para 
el área de salud. Tras las preguntas 
del diputado de la izquierda Christian 
Castillo, quien observó que en el pre-
supuesto “cae un 11,5% la inversión en 
el Hospital Posadas y un 11,6% en el 
Garrahan”, Guberman apuntó que “la 
función salud está incrementando el 
presupuesto respecto a lo que es este 
año. Pasa de 0,64 del PBI a 0,86 del 
PBI. Lo que sí hay es un reordena-
miento” de las partidas.  
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El sector de la construcción 
en Argentina registró en 
agosto un desplome del 

26,4 % con respecto al mismo 
mes de 2023, con lo que encadena 
diez meses de variación interanual 
negativa.

En el acumulado de los prime-
ros ocho meses de 2024, la merma 
ya superó el 30 por ciento, según 
informó este martes el Indicador 
Sintético de la Actividad de la 
Construcción (ISAC) del INDEC.

Los datos del consumo aparen-
te de los insumos para la construc-
ción en agosto de 2024 muestran, 
con relación a igual mes del año 
anterior, bajas de 51,2 por ciento 
en mosaicos graníticos y calcá-
reos; 40,5 por ciento en artículos 
sanitarios de cerámica; 37,7 por 
ciento en hormigón elaborado; 33 
por ciento en yeso; 31,1por ciento 
en asfalto; 29,1por ciento en hierro 
redondo y aceros para la construc-
ción; 26,4 por ciento en cemento 
portland; 25,9 por ciento en la-
drillos huecos; 23,1por ciento en 
pisos y revestimientos cerámicos; 
21,1por ciento en el resto de los 
insumos; 14,4 por ciento en cales; 
10,9 por ciento en placas de yeso; 
y 3,8 por ciento en pinturas para 
construcción.

DIEZ MESES DE VARIACIÓN INTERANUAL NEGATIVA 

La construcción en Argentina se desplomó 
un 26,4 % interanual en agosto

Además, la superficie a cons-
truir, autorizada por los permisos 
de edificación otorgados para la 
ejecución de obras privadas en una 
nómina representativa de 176 muni-
cipios, registró en julio de 2024 una 
baja de 4,9 por ciento con respecto 
al mismo mes del año anterior. 

Los resultados obtenidos 
por la encuesta cualitativa de la 
construcción, realizada a grandes 
empresas del sector, muestran 
expectativas dispares con respec-
to al nivel de actividad esperado 
para el período septiembre-no-
viembre de 2024, según se de-
diquen a realizar principalmente 
obras privadas o públicas.

En efecto, 66,4 por ciento de 
las empresas que realizan princi-
palmente obras privadas prevé que 
el nivel de actividad del sector no 
cambiará durante los próximos tres 
meses, mientras que 24,8 por cien-
to estima que aumentará y 8,8 por 
ciento que disminuirá.

Entre las empresas dedicadas 
fundamentalmente a la obra pú-
blica, 56,5 por ciento opina que 
el nivel de actividad no cambiará 
durante el período septiembre-no-
viembre de 2024, mientras que 
28,7 por ciento cree que disminuirá 
y 14,8 por ciento que aumentará.

Industria acumuló otro mes en descenso

La industria en Argentina volvió a caer 
en agosto en términos interanuales, 

con algunas señales de recuperación en 
ciertos rubros.

Según informó este martes el Institu-
to Nacional de Estadística y Censos (In-

dec), la actividad manufacturera registró 
en agosto pasado un derrumbe del 6,9 % 
en comparación con igual mes de 2023 y 
encadenó así quince meses de descensos 
interanuales.

La caída no fue tan abrupta como la 

de junio (20,2 %), pero marca una ace-
leración respecto a la bajada del 5,4 % 
registrada en julio.

En la medición intermensual, el dato 
tampoco es alentador: si bien la industria 
logró en agosto avanzar un 1,5 % en re-

lación a julio último, no pudo sostener la 
vigorosa recuperación del 7,2 % anotada 
en el séptimo mes del año.

De acuerdo al informe oficial, la in-
dustria acumuló en los primeros ocho me-
ses del año un hundimiento del 13,6 %. 
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Mario Adarme, represen-
tante del Sindicato de 
Conductores de la Fe-

deración Nacional en Puerto Ma-
dryn, expresó su preocupación 
ante el incremento de la presencia 
de servicios de transporte ilega-
les, como Uber y vehículos sin 
habilitación, en la ciudad. Según 
Adarme, esta problemática afecta 
tanto a propietarios de taxis, como 
a choferes y a aquellos que alqui-
lan vehículos habilitados, quienes 
enfrentan la competencia desleal 
de estos servicios que operan fue-
ra de la ley.

El principal reclamo radica en 
que estos servicios, considerados 
ilegales por no cumplir con las 
ordenanzas municipales, están 
operando sin ningún tipo de con-
trol. “Es una vergüenza que pasen 
por alto la carta orgánica”, declaró 
Adarme.

Además, detalló que la situa-
ción es particularmente visible en 
puntos clave de la ciudad como el 
aeropuerto y el muelle, donde los 
conductores no autorizados cap-
tan turistas de manera informal. 
Adarme describió la situación en 

FUERTE RECLAMO DE TAXISTAS POR SERVICIOS INHABILITADOS 

Denuncian falta de control ante avance 
del transporte ilegal en Puerto Madryn

el aeropuerto como “una carnice-
ría”  por la cantidad de vehículos 
no regulados que se encontraban 
operando.

Adarme también advirtió so-
bre los riesgos que estos servicios 
suponen para la seguridad tanto de 

los residentes como de los turis-
tas. Mencionó que algunos de es-
tos autos ilegales, que se manejan 
mediante aplicaciones o WhatsA-
pp, no cuentan con seguros ni con-
trol sobre sus conductores, lo que 
genera situaciones peligrosas. Re-

lató incidentes donde turistas han 
sido víctimas de robos y revisio-
nes de sus pertenencias por parte 
de conductores no autorizados.

A pesar de que se han pre-
sentado denuncias y evidencias 
al área de Transporte, Adarme 

El juez federal de Rawson, 
Hugo Sastre, falló este mar-

tes a favor de la intervención de la 
Cooperativa Eléctrica de Trelew, 
solicitada por el Instituto Nacio-
nal de Asociativismo y Economía 
Social (INAES).

De acuerdo a la resolución del 
Juez Federal, «Se ordena la inter-
vención de la Cooperativa Eléc-
trica, Consumo, y vivienda de 
Trelew Limitada, con el desplaza-
miento del Consejo de Adminis-
tración y de la Sindicatura».

En cuanto al nombramiento 
del interventor, «Se designa como 
interventor judicial al Lic. Matías 
Bourdieu, propuesto por la autori-
dad de aplicación (INAES). Bour-
dieu tendrá las atribuciones que la 
Ley 20.337 confiere al Consejo de 
Administración y la Sindicatura, 
con el objetivo de sanear la opera-
toria de la cooperativa».

Asimismo, «Se fijó un plazo 
de 180 días para que el interventor 
cumpla con su cometido. Además, 
deberá presentar informes bimes-
trales sobre el progreso de la in-
tervención y un informe final al 
concluir el período». 

MATÍAS BOURDIEU SERÁ EL INTERVENTOR 

El juez Sastre avaló la intervención 
de la Cooperativa Eléctrica de Trelew

considera que los controles son 
insuficientes. “No sé si Coordina-
ción no tiene suficiente personal 
para hacer los controles que de-
berían”, cuestionó, señalando la 
falta de operativos regulares por 
parte de las autoridades locales y 
de la policía. En su opinión, debe-
rían implementarse controles de 
manera más frecuente y rigurosa, 
especialmente en lugares como el 
aeropuerto.

La preocupación también está 
enfocada en el impacto económi-
co que esta competencia desleal 
tiene sobre los taxistas y remise-
ros. Según Adarme, la cantidad de 
viajes ha disminuido notablemen-
te, afectando la fuente de ingresos 
de muchos conductores. “Se nota 
que ha bajado el trabajo, hay autos 
esperando por pasajeros y muchos 
terminamos sin llevar a nadie”, 
afirmó.

Adarme hizo un llamado tanto 
a las autoridades como a los veci-
nos para que apuesten por la se-
guridad, eligiendo taxis y remises 
habilitados que cumplen con las 
normativas y brindan un servicio 
seguro y regulado. 
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Por el Plan Provincial contra 
el Dengue, el ministro de 
Salud Martín Regueiro visi-

tó la Región Sanitaria Sur y estuvo 
presente en el espacio que se está 
acondicionando para poner en 
funcionamiento el anexo del La-
boratorio de Magistrales de Junín 
de los Andes. En ese lugar, ubica-
do en San Martín de los Andes, 
los equipos comenzarán a produ-
cir dos tipos de repelente.

Durante un recorrido, el pa-
sado sábado, Regueiro destacó 
el trabajo que viene realizando 
el Laboratorio de Magistrales y 
expresó que “como Salud busca-
mos poder generar nuestro propio 
repelente para controlar este foco 
específicamente (Dengue)”. Esta 
acción es parte de las distintas 
etapas que se establecen según el 
escenario entomo-epidemiológico 
y “fortalece la lógica con la que 
venimos trabajando en un sistema 
de salud y un Estado presente para 
dar una respuesta sanitaria a una 
posible aparición de dengue en la 
provincia”, indicó.

Las inversiones en el lugar “se 
pensaron a largo plazo porque 
queremos revalorizar y fortale-
cer el Laboratorio de Magistrales 
de Junín, para poder proveer con 
mejor calidad y producir, no solo 
para la región de San martín, Ju-
nín y Villa La Angostura, sino 
para toda la provincia”.

Además, adelantó que los 
equipos comenzarán a producir 
dos tipos de repelente. El primero, 
es un repelente con DEET al 25% 
y dura 4 o 5 horas. Dicha produc-
ción será específicamente para 
personas que estén transitando la 
etapa de viremia (según indica-
ción médica, de acuerdo a cada 
escenario entomo-epidemiológi-
co), con el objetivo de evitar así 

PRODUCCIÓN AL SERVICIO DE LA SALUD

Neuquén se prepara para producir 
su propio repelente contra el dengue

que un mosquito pueda picarla y 
contagiar a otra persona.

Por otro lado, se está arman-
do uno con extractos glicólicos de 
citronela, cuasia, romero, suico 
y lavanda; cada planta tiene un 
efecto sobre el mosquito, pero en-
tre todos hacen sinergia que ayuda 
con el aedes. Este tipo de repelen-
tes con extractos glicólicos, debe 
aplicarse cada 2 horas; y puede ser 
utilizado en menores y embaraza-
das.

Para explicar las remodela-
ciones y cómo va a funcionar el 
anexo del Laboratorio, estuvieron 
presentes Agustín Fages, jefe sa-
nitario de la Región Sur, la vice-
directora del Hospital Ramón Ca-
rrillo de San Martín de los Andes, 
Cintia Rodas y Alejandra Lococo, 

directora Técnica del Laboratorio 
Magistral, quién contó que “los re-
pelentes, si bien están catalogados 
por el ANMAT como cosmética, 
se está trabajando con un veneno 
que es el DEET, y por la conta-
minación cruzada, no podíamos 
hacerlo en Junín por el espacio, ya 
que se necesitaba un sector apar-
te” y “amablemente nos cedieron 
este espacio en la zona cuarta en 
San Martín”.

“Este laboratorio de a poquito 
se va poniendo a punto y la idea es 
poder dar respuesta a lo que se nos 
viene que es el Dengue”, expresó 
Lococo. Asimismo, resaltó que 
“se busca hacer una fórmula que 
tenga trazabilidad y un control de 
calidad para poder distribuirlo, 
desde Salud Pública, únicamente 

en la provincia del Neuquén”.
El anexo del Laboratorio de 

Magistrales de Junín de los An-
des se ubica en el edificio del vie-
jo hospital en San Martín de los 
Andes. Actualmente, se encuentra 
en etapa de remodelación, acondi-
cionamiento e instalación de los 
equipos necesarios como campa-
nas y extractores. El equipo de 
trabajo que realizará las formula-
ciones es personal del Laboratorio 
de Magistrales.

El repelente estará destinados 
a las personas que estén cursando 
el dengue, en los días que podrían 
ser picadas por un mosquito, para 
evitar que el insecto transmita la 
enfermedad.

Cabe recordar que, en la pre-
sentación del Plan Provincial 

contra el Dengue, que se llevó a 
cabo el 23 de septiembre, el mi-
nistro afirmó la importancia de 
que el sector público tenga un rol 
preponderante y que “sea des-
de el Ministerio que podamos ir 
marcando las líneas de trabajo 
en conjunto con los municipios”, 
considerando el dinamismo de la 
situación entomo-epidemiológica.

En este sentido, tal como ha 
aclarado el director general de 
Salud Ambiental y Cambio Cli-
mático de la cartera sanitaria, 
Horacio Trapassi, la presencia 
del Aedes aegypti (que es el vec-
tor que transmite la enfermedad) 
no se debe únicamente al cambio 
climático que favoreció el calor en 
la región, sino también a las con-
diciones socio-ambientales, como 
los recipientes que las personas 
poseen en sus casas (tanto den-
tro como fuera) que pueden con-
vertirse en posibles criaderos. El 
mosquito solo necesita una canti-
dad mínima de agua estancada y 
un poco de sombra para dejar sus 
huevos y reproducirse.

Por ese motivo, desde el Mi-
nisterio de Salud se pone especial 
énfasis en la prevención de la pro-
pagación del mosquito evitando 
los posibles criaderos. Para con-
trolar estos potenciales criaderos 
es muy importante limpiar, tapar 
y/o eliminar recipientes donde se 
pueda acumular agua. Más infor-
mación en la página oficial de la 
cartera sanitaria provincial.

En cuanto a los repelentes, 
Trapassi recomendó siempre mi-
rar la etiqueta, ya que “según la 
concentración de DEET (el más 
conocido), cuanto más baja sea, 
las aplicaciones tienen que ser 
más seguidas. Si son del 25% pue-
den ser cada 4 o 6 horas, y sino 
cada menos”. 

REGIONALES
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Héctor Ariel Molina y Ana-
hí Galván fueron condena-
dos por cometer una serie 

de hurtos agravados mediante el 
uso de inhibidores de señal en 
Puerto Madryn. Como parte de la 
sentencia, se les impuso la prohi-
bición de ingresar a la ciudad du-
rante los próximos tres años.

Molina fue condenado a tres 
años de prisión de ejecución con-
dicional, mientras que Galván re-
cibió una pena de dos años y ocho 
meses, ambos por participar en 
robos utilizando dispositivos in-
hibidores que interferían con los 
sistemas de cierre centralizado de 
vehículos.

Además de la prohibición 
de ingresar a Puerto Madryn, la 
pareja deberá cumplir estrictas 
pautas de conducta, entre ellas, la 
obligación de abstenerse de come-
ter nuevos delitos. En caso de in-
cumplir estas medidas, las penas 
se convertirán en de cumplimien-
to efectivo.

Los tres hechos por los que 
fueron condenados ocurrieron 

PROHIBICIÓN DE INGRESO A LA CIUDAD PORTUARIA 

Condenan a pareja de Trelew por hurtos 
con inhibidores en Puerto Madryn

El Gobierno del Chubut partici-
pó de la reunión plenaria del 

Consejo Federal de Justicia (CO-
JEFUS) que congregó, en la ciu-
dad de Mendoza, a funcionarios 
nacionales y de distintas provin-
cias del país. En representación 
de la provincia, estuvo presente el 
ministro de Seguridad y Justicia 
del Chubut, Héctor Iturrioz.

Durante las deliberaciones del 
encuentro, que fue presidido por 

el ministro de Justicia de la Na-
ción Mariano Cúneo Libarona, 
se abordó la importancia de en-
frentar el narcotráfico y el crimen 
organizado a través de un enfoque 
transversal, interinstitucional y 
multiagencial. A su vez, se hizo 
hincapié en la modernización del 
sistema judicial para mejorar la 
respuesta a las demandas de la 
ciudadanía.

Comité Ejecutivo
Asimismo en el marco de la re-
unión, el ministro Iturrioz fue 
designado como una de las auto-
ridades del Comité Ejecutivo y 
representará a las provincias pa-
tagónicas por el lapso de un año.

En tanto que dentro de un am-
plio temario, se discutió la agiliza-
ción de los procesos civiles y co-
merciales que resultan clave para 
lograr una justicia más rápida y 

eficiente; así como el desarrollo 
de los juicios por jurados.

Otro de los temas centrales 
fue la lucha contra el narcotráfi-
co, y en ese marco se anunció la 
conformación de una Mesa de Ar-
ticulación Judicial que permitirá 
una mejor coordinación entre las 
diferentes jurisdicciones y actores 
involucrados en la lucha contra el 
crimen organizado.

Además, se discutieron las 

políticas de microtráfico y el uso 
de la Inteligencia Artificial como 
herramientas para optimizar los 
procesos judiciales.

Para el Gobierno del Chubut 
resulta fundamental participar de 
convocatorias nacionales de estas 
características con el propósito de 
construir consensos interjurisdic-
cionales destinados a conseguir 
una justicia más ágil, equitativa y 
accesible. 

DURANTE EL CONSEJO FEDERAL DE JUSTICIA REUNIDO EN MENDOZA

Crearon una mesa federal para combatir el narcotráfico

en la zona céntrica de Puerto 
Madryn. En cada uno de ellos, la 
pareja utilizó un inhibidor de se-
ñal para desactivar el cierre au-
tomático de los vehículos. Entre 
los robos, se destaca el hurto de 
un iPhone de una Toyota Hilux 
estacionada en las calles 9 de Ju-
lio y San Martín; la sustracción 
de 700.000 pesos de otra Toyo-
ta Hilux en Avenida Roca y 28 
de Julio; y el robo de dinero y el 
arma reglamentaria de un poli-
cía. También cometieron el hurto 
de un vehículo en el playón ubi-
cado entre Irigoyen y Avenida 
Roca, cerca del muelle, el cual 
fue abandonado posteriormente.

El caso fue llevado adelante 
por el fiscal Alex Williams y el 
funcionario Juan Pablo Santos. 
La condena se dictó mediante 
un juicio abreviado, en el cual 
los imputados admitieron su res-
ponsabilidad. La sentencia fue 
homologada por la jueza Carla 
Flores y, al haber sido aceptada 
por las partes, quedó firme, sin 
posibilidad de apelación. 
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En la reunión celebrada este 
martes se ausentó la Unión 
Tranviarios Automotor 

(UTA), liderada por Roberto Fer-
nández, en plena negociación sa-
larial, lo que hace suponer que se 
bajará de la protesta.

Los sindicatos del sector se 
volverán a reunir este martes a las 
10 en el Complejo Deportivo de 
la Federación de Peones de Taxis, 
ubicado en la calle Quintino Bo-
cayuva al 1.200, «donde tratarán 
la realidad del sector y la coyun-
tura nacional», se informó.

La mayoría de los integrantes 

MEDIDA PREVISTA PARA EL 30 DE OCTUBRE

Gremios del transporte anunciaron 
un paro de 24 horas para octubre

La junta Interna de la Asocia-
ción de Trabajadores del Estado 
(ATE) del Hospital Garrahan co-
municó la decisión de llevar ade-
lante un paro de 48 horas para los 
días 8 y 9 de octubre en reclamo 
de una recomposición salarial del 
personal de esa institución.

«Necesitamos 100% de au-
mento salarial, que es lo que se 
perdió desde agosto hasta ahora», 
indicó la secretaria general de la 
Asociación de Profesionales y 
Técnicos (APyT), Norma Lezana.

Se realizará una movilización al 
Ministerio de Economía este mar-
tes para «llevarle el reclamo» al titu-
lar de esa cartera, Luis Caputo.

La representante de los pro-
fesionales del Garrahan confirmó 
además que el personal del hospi-
tal cobró el bono de 500 mil pe-
sos, cuya autorización había sido 
la causa principal por la que el mi-
nistro de Salud, Mario Lugones, 
decidió pedir la renuncia de los 
miembros del Consejo de Admi-
nistración del nosocomio.

Según precisaron fuentes del 
Ministerio de Salud, el Consejo 
del Garrahan había definido esta 

MASIVA MOVILIZACIÓN 

Trabajadores del Hospital Garrahan comenzaron 
un paro total por 48 horas

medida «sin consultar y sin eva-
luación previa», y sin la autoriza-
ción del nuevo ministro.

«El bono se cobró, lo cual es 
una conquista. Es por única vez y 
de manera extraordinaria, pero da 
un alivio por este mes al equipo de 
salud», señaló Lezana, quien deta-
lló que el pago se llevó a cabo con 
«recursos propios del hospital».

Con relación a la designación 
por parte de la cartera de Salud 
de Soraya Anis El Kik como pre-
sidenta del Consejo de Adminis-
tración del hospital, y Roberto 
Agustín Dalmazzo y Jorge Mene-
hem como consejeros, la dirigente 
gremial sostuvo que el reemplazo 
se hizo con «personas que son de 
la gestión de este Gobierno».

«Esto es más una señal hacía 
los trabajadores para desalentar la 
lucha que estamos dando. La lu-
cha del Garrahan refleja la de mu-
chos otros que están con el salario 
muy reducido», señaló.

Según detallaron fuentes gre-
miales, el personal del hospital 
está pidiendo que «el salario más 
bajo arranque en la canasta fami-
liar de 1.500.000 pesos». 

de la Mesa Nacional del Transpor-
te no irían al plenario de este mar-
tes en la Federación de Peones de 
Taxis. Fue lo que sucedió, lo que 
permite suponer que no adherirán 
al paro del 30 de octubre.

En el sindicato que lidera 
Roberto Fernández no quisieron 
arriesgar ningún pronóstico sobre 
el resultado de la negociación pa-
ritaria, aunque advirtieron que los 
empresarios están preocupados 
por la desregulación del trans-
porte automotor de media y larga 
distancia anunciada este domingo 
por el Gobierno. 
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La Selección Argentina ma-
yor de fútbol, cumplió con 
una nueva jornada de entre-

namientos en Miami, con vistas a 
su presentación por la doble fecha 
de Eliminatorias Sudamericanas 
al Mundial 2026.

«La Scalonetta», jugará el 
próximo jueves 10 ante Vene-
zuela, en condición de visitante. 
Posteriormente, será anfitrión de 
Bolivia el martes 15.

Entrenamiento 
de «la Scalonetta»
Los futbolistas de la Selección 
Argentina de fútbol continúan 
con sus entrenamientos en Mia-
mi, cumpliendo con el  primero de 
los tres entrenos, con vistas a su 
presentación del próximo jueves 
ante Venezuela, por las Elimina-
torias Sudamericanas al Mundial 
2026 de Estados Unidos, México 
y Canadá.

Las acciones se pusieron en 
marcha con una rutina de ejer-
cicios en el gimnasio para luego 
complementar con trabajos espe-
cíficos de velocidad, coordinación 

FÚTBOL 

La Selección Argentina entrenó en Miami 
pensando en las Eliminatorias

y técnica con balón, en campo de 
juego.

Como suele ser en la primera 
sesión programada, el grupo rea-
lizó labores futbolísticas en espa-
cios reducidos con intensidad me-

dia bajo las órdenes del entrenador 
Lionel Scaloni.

Los jugadores que arribaron 
por la tarde y que tuvieron minu-
tos en el día de ayer con sus ins-
tituciones hicieron movimientos 

regenerativos en gimnasio y con 
los fisioterapeutas.

 
Cómo siguen los entrenos
Este martes 8, se entrenarán en 
turno vespertino, para luego dar-

El tenista serbio Novak Djoko-
vic (4°) tuvo una gran actua-

ción y derrotó al italiano Flavio 
Cobolli (28°) por 6-1 y 6-2 para 
avanzar a los octavos de final del 
Masters 1000 de Shanghái.

En tanto, en Dobles Masculi-
nos, hubo debut con victoria para 
el argentino Horacio Zeballos 
junto a su compañero el español 
Marcel Granollers, venciendo al 
mexicano Miguel Ángel Reyes 
Varela y al australiano John-Pa-
trick Smith.

Triunfo 
contundente
Novak Djokovic, que actualmente 
ocupa el cuarto lugar en el ranking 
ATP, mostró un altísimo nivel para 
dejar en el camino a Cobolli, a quien 
ni siquiera le dio oportunidades 
de quiebre y clasificó a la próxima 
instancia, los Octavos de Final del 
Masters 1000 de Shangái de Tenis.

Su rival en los octavos de fi-
nal será el ruso Roman Safiullin, 
que dio una de las sorpresas del 
día y eliminó al estadounidense 
Frances Tiafoe (13°) por 5-7, 7-5 

TENIS 

Djokovic derrotó a Cobolli y clasificó a octavos 
en el Masters 1000 de Shanghái

todos los preclasificados se impu-
sieron ante sus respectivos rivales 
con un ranking inferior. La única 
excepción fue la del francés Gael 
Monfils, que le ganó a su com-
patriota Ugo Humbert (16°) por 
7-6(7), 2-6 y 6-1.

En los últimos partidos del día 
en singles, el alemán y segundo 
preclasificado, Alexander Zverev, 
tiene una peligrosa prueba frente 
al neerlandés Tallon Griekspoor. 
A su vez, el belga David Goffin se 
mide con el estadounidense Mar-
cos Giron.

Debut y victoria para el ar-
gentino Zeballos en dobles
El doblista argentino y número 1 
del mundo en la disciplina, Ho-
racio Zeballos, debutó junto a su 
pareja, el español Marcel Grano-
llers, con un sólido triunfo por 6-4 
y 6-4 ante el mexicano Miguel 
Ángel Reyes Varela y el australia-
no John-Patrick Smith.

En los octavos de final tendrán 
una dura prueba ante el británi-
co Jamie Murray y el australiano 
John Peers. 

y 7-6(5), en un duelo que se exten-
dió durante más de tres horas.

Este será el tercer cruce entre 
ambos, en una rivalidad que tie-
ne un claro dominio a favor de 
Djokovic, que se impuso tanto en 

las semifinales de ATP 250 Tel-
Aviv 2022 (6-1 y 7-6) como en la 
tercera ronda del Masters 1000 de 
Montecarlo este año (6-1 y 6-2).

Djokovic va en busca de su 
quinto título en Shanghái, luego 

de los conseguidos en 2012, 2013, 
2015 y 2018.

Más resultados
En el resto de los partidos de este 
martes predominó la lógica y casi 

se una conferencia de prensa del 
DT Lionel Scaloni en estadio Inter 
Miami.

 
Doble fecha de Selección
Argentina, flamante campeona de 
la Copa América 2024, revalidan-
do el título del 2021 y estirando el 
momento histórico que atraviesa 
de la mano de Lionel Scaloni, co-
mienza este jueves con una nueva 
doble fecha de Eliminatorias Sud-
americanas.

Pese a la derrota ante Chile, 
Argentina marcha puntera de la 
tabla, con 18 puntos sobre 24 posi-
bles, gracias a seis victorias y dos 
caídas. De cara al Mundial 2026, 
Conmebol tendrá 6 plazas más un 
repechaje, entre 10 aspirantes.

En el horizonte, y sin amis-
tosos confirmados a la vista, el 
inmediato compromiso será este 
jueves ante Venezuela, para luego 
recibir a Bolivia. ante el combina-
do «vinotinto», por la Fecha 9, ju-
garán desde las 18 horas; mientras 
que frente a Bolivia, los argenti-
nos se medirán por la Fecha 10 
desde 21 horas. 
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Con la participación de 23 
ajedrecistas, se disputó 
dias pasados el Torneo de 

Segunda Categoría del Club de 
Ajedrez Capablanca de Trelew.

El certamen, que brinda que 
el ascenso a Primera Categoría, 
contó con un exitoso desarrollo, 
pleno de emociones, luchas sin 
cuartel, partidas largas y cerradas 
definidas en los apuros de tiempo, 
sorpresas y batacazos. Como ga-
nador, se erigió Jeremías De Los 
Santos.

De Los Santos, Laurín y 
Nock integraron el podio
El Torneo de Segunda Categoría 
se disputó bajo sistema suizo a 7 
rondas y era válido ELO STÁN-
DAR, contó a la vez con transmi-
sión de las partidas en vivo por la 
plataforma lichess de los primeros 
4 tableros, por lo que los socios del 
club pudieron observar en directo 
lo que ocurría en las instalaciones 
del club, lugar donde se desarrolló 
el encuentro.

Si bien el joven Ramiro Laurin 
(1775) punteaba todo el certamen 
con una impecable y luchadora 
actuación, en la última ronda cayó 
en los apuros de tiempo en un fi-
nal de torres y peones frente al 
peligroso niño Alfonso Uzcudún 
(1724), quien con altibajos, nece-
sitaba si o si ganar para aspirar el 
ascenso.

La victoria del niño, permi-
tió que Jeremías De Los Santos 
(1747), que hizo lo que tenía que 
hacer y venció con piezas blancas 
en la última ronda a una de las 
sorpresas Matías Bondino (1562), 
campeonara invicto como el año 
pasado llevándose el título a su 
casa y un plus importante al supe-
rar por primera vez en su trayec-
toria deportiva los 1800 de ELO.

El tercer lugar fue para Pablo 
Nock (1774), que solo sucumbió 
frente al campeón y subcampeón 

AJEDREZ 

Jeremías De Los Santos, ganador 
del Torneo del Club Capablanca 

y vuelve una vez más a primera 
categoría.

Uzcudún y Fritz, 
los destacados
Un párrafo especial para Alfonso 
Uzcudún, de apenas 10 años, el 
cual llegó con lo justo venciendo 
al candidato y puntero de torneo. 
El joven ajedrecista viene de-
mostrando su avance a pasos agi-

gantados y es una de las mejores 
proyecciones que tiene el club; te-
niendo incluso posibilidad de una 
representación a nivel internacio-
nal en el Sudamericano 2024 en la 
categoría sub 10 el cual se reali-
zará en diciembre en la ciudad de 
Colonia, Uruguay.

La otra gran perfomance en el 
certamen fue Julieta Fritz(1604) 
que a sus 17 años,  se convierte 

en un hito de la historia del aje-
drez trelewense: en la historia del 
ajedrez trelewense, si bien hubo 
varias fuertes jugadoras mujeres 
locales como Raquel Sommariva 
(década del 80), Micaela Escobar, 
o las actuales Kiara Insley y So-
fía Schlund (que juega tanto para 
el CAR como para el Capablan-
ca)- todas ellas campeonas pro-
vinciales en categorías promocio-

nales- ninguna había alcanzado la 
Primera Categoría.

Este logro solo lo consiguió 
Julieta. Con 4.5 puntos empató en 
todos los sistemas de desempate 
con Alfonso (e incluso le venció 
en su match individual) por lo que 
se ganó el derecho de jugar frente 
a los mejores jugadores de la ciu-
dad en un torneo cerrado el próxi-
mo mes de noviembre cuando se 
juegue el Mayor 2024.

También se destacan las actua-
ciones de Camilo Loskin(1489), que 
sube la impresionante cifra de 75 
puntos; del invitado especial Gastón 
Bondino(1526) que realizó 4.5 pun-
tos y la de Enzo Huichulef, quien 
ingresa por primera vez al ELO in-
ternacional con 1660 puntos.

 AJEDREZ – TORNEO DE SE-
GUNDA CATEGORÍA 

En Club Capablanca de Trelew 

Clasificación Final después de 7 
rondas
Rk. Nombre Elo Pts.
1 De Los Santos, Jeremías 1747 6
2 Laurin, Ramiro 1775 5,5
3 Nock, Pablo 1774 5
4 Uzcudun, Alfonso 1724 4,5
5 Fritz, Julieta 1604 4,5
6 Bondino, Gaston 1526 4,5
7 Bondino, Matias 1562 4
8 Moreno, Lucas 1549 4
9 Zamora, Guillermo 1696 4
10 Loskin, Camilo 1489 4
11 Huichulef, Enzo 4
12 Insley, Kiara 1542 3,5
13 Ventura, Ignacio 1683 3,5
14 Moras, Carlos 1611 3
15 Corti, Marco 1665 3
16 Etchechoury, Julian 1614 3
17 Sauer, Leandro 1631 3
18 Lopez Tilleria, Luka 1563 3
19 Munoz, Luciano 1555 2,5
20 Castillo, Dylan 1461 2,5
21 Pistone, Mateo 1559 2,5
22 Rolon, Hugo Dante 1,5
23 Nahuelcoy, Martin 1465 1,5 



 11 Miércoles 9 de Octubre de 2024

Al menos siete personas, 
entre ellas mujeres y ni-
ños, murieron durante un 

ataque aéreo israelí ocurrido la 
noche de este martes en el barrio 
residencial de Mazzeh, al oeste 
de Damasco, la capital siria, in-
formó el Ministerio de Defensa 
de Siria.

«El enemigo israelí lanzó 
una agresión aérea (…) contra un 
edificio residencial y comercial 
y el barrio densamente poblado 
de Mazzeh, en Damasco, y mató 
a siete civiles, incluidos niños y 
mujeres», indicó el ministerio.

Entre los fallecidos, se en-
contraban dos ciudadanos no si-
rios, informó la agencia de noti-
cias saudí Al-Hadath, citando al 
Observatorio Sirio de Derechos 

CONFLICTO EN MEDIO ORIENTE 

Israel bombardeó un barrio residencial de 
Damasco con un saldo de al menos siete muertos

El Premio Nobel de Físi-
ca 2024 fue otorgado a los 

científicos John J. Hopfield y 
Geoffrey E. Hinton por descubri-
mientos e invenciones fundamen-
tales que permiten el aprendizaje 
automático con redes neuronales 
artificiales, informó este martes 
la Real Academia Sueca de las 
Ciencias.

Los galardonados son de na-
cionalidad estadounidense en el 
caso de Hopfield y británica, en 
el de Hinton.

Los galardonados de este año 
“utilizaron conceptos fundamen-
tales de la física estadística para 
diseñar redes neuronales artifi-
ciales que funcionan como me-
morias asociativas y encuentran 
patrones en grandes conjuntos 
de datos”, declaró Ellen Moons, 
presidenta del Comité Nobel de 
Física. Hopfield trabaja en la Uni-
versidad de Princeton e Hinton 

GALARDÓN PARA LOS CIENTÍFICOS JOHN J. HOPFIELD Y GEOFFREY E. HINTON

El Premio Nobel de Física 2024 fue otorgado 
a un estadounidense y un británico 

en la Universidad de Toronto. 
Utilizaron herramientas de la 

física para desarrollar métodos 
que son la base del potente apren-
dizaje automático de hoy en día, 
explicó la academia en un comu-
nicado de prensa. Las redes neu-
ronales artificiales, ahora crucia-
les en diversos campos, hicieron 
avanzar la investigación en física 
y se integraron en la vida cotidia-
na, con aplicaciones como el re-
conocimiento facial y la traduc-
ción de idiomas, señaló Moons. 

Moons enfatizó que los bene-
ficios del aprendizaje automático 
son amplios, pero que el rápido 
desarrollo de la tecnología sus-
citó preocupación por sus efectos 
a largo plazo. Subrayó que “los 
seres humanos tienen la respon-
sabilidad de utilizar esta nueva 
tecnología de forma segura y éti-
ca para el mayor beneficio de la 
humanidad”. 

Humanos.
El edificio atacado  era fre-

cuentado por funcionarios del 
Cuerpo de la Guardia Revolucio-
naria iraní y de Hezbollah, aña-
dió la red saudita.

“Cerca de las 20.15 del mar-
tes, el enemigo israelí lanzó una 
agresión aérea con 3 misiles des-
de la dirección del Golán sirio 
ocupado, apuntando a un edifi-
cio residencial en el barrio den-
samente poblado de Mezzah en 
Damasco, cobrándose la vida de 
7 civiles, entre ellos mujeres y ni-
ños, hiriendo a otras 11 personas 
en un primer balance y causando 
enormes daños materiales a pro-
piedades”, expresó una fuente 
militar citada por la agencia de 
noticias Siria Árabe SANA. 

INTERNACIONALES
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A lo largo del mes de octubre, 
la Secretaría de Salud de 
Chubut, los hospitales cabe-

cera y los centros de atención pri-
maria de la salud (CAPS) de toda la 
provincia realizarán distintas pro-
puestas por el “Mes de sensibiliza-
ción sobre el cáncer de mama”.

En ese sentido, se planifica-
ron diferentes estrategias de pre-
vención que se efectuarán en los 
establecimientos asistenciales de 
las grandes ciudades y de las lo-
calidades del interior provincial, 
reforzando la importancia de la 
realización de controles anuales 
para prevenir esta enfermedad en 
las mujeres a partir de los 40 años, 
teniendo en cuenta que es funda-
mental la detención temprana.

Estadísticas
La referente del Programa Pro-
vincial de Control del Cáncer, 
Maximina Lamelza, sostuvo que 
“el cáncer de mama constituye 
la tercera causa de muerte en la 
provincia, y es la primera causa 
de muerte en la mujer”, por eso 
remarcó que “es muy importante 
la prevención, y la detección tem-
prana de la enfermedad”.

En ese contexto, detalló que 
según el registro 2024 del Insti-
tuto Nacional del Cáncer (INC), 
“observamos que nosotros tene-
mos un quintil más bajo en cuanto 
a mortalidad, que es entre 11,2 a 
14 cada 100 mil mujeres”, agre-
gando que “este quintil más bajo 

ACTIVIDADES EN TODA LA PROVINCIA

Campaña de prevención del cáncer 
de mama en octubre 

se registra en las provincias de 
Chubut, Jujuy, Salta, Catamarca, 
San Juan, Santiago del Estero y 
Santa Cruz”.

“Ha habido una disminución, 
respecto al 2021, de la mortali-
dad del cáncer de mama, eso se 
registra en todo el país, y las tasas 
mundiales también muestran que 
hay disminución de mortalidad”, 
comentó, aseverando que, si bien 
“sigue siendo una epidemia el 
cáncer de mama, la buena noticia 
es que está disminuyendo”.

Actividades de prevención
Con respecto a las líneas de pre-
vención, Lamelza detalló que “en 
nuestra provincia tenemos el Pro-
grama Provincial de Control del 
Cáncer, y como parte de eso el 
Programa Provincial del Cáncer 
de Mama, a cargo de María Euge-
nia Fernández, que se ocupa entre 
otras cuestiones de monitorear los 
mamógrafos de la provincia, que 
actualmente están todos activos”.

En tal sentido, durante todo 

este mes de sensibilización sobre 
el cáncer de mama “se realizarán 
múltiples actividades preventivas 
desde los hospitales y los centros 
de salud”, expresó, agregando que 
desde la Secretaría de Salud pro-
vincial “todos los años impulsa-
mos estas propuestas e invitamos 
a los centros privados a que tam-
bién se unan”.

Chubut Rosa todo el año
“Esperamos que todo el año sea 
Octubre Rosa, es decir que todo 

el año tengamos una gran afluen-
cia de mujeres que a partir de los 
40 años puedan hacer su primera 
mamografía, para poder hacer la 
pesquisa activa con diagnóstico 
clínico de enfermedad mamaria, y 
a partir de eso desarrollar un diag-
nóstico oportuno y un tratamiento 
precoz, asegurando la curación de 
la patología, de acuerdo a encon-
trar la enfermedad en estadios ini-
ciales”, afirmó.

Asimismo, Lamelza señaló 
que “es muy importante el desa-
rrollo del autocuidado y saber que 
a partir de los 40 años debo ha-
cerme una mamografía de forma 
anual”, e indicó que “los mamó-
grafos activos tienen en este mo-
mento una actividad media por-
que no llegan a 10 mamografías 
por día, por lo cual tenemos que 
aumentar ese volumen por lo me-
nos a 20 diarias, tanto en el ám-
bito público como en el privado”.

Finalmente, la referente de la 
Secretaría de Salud invitó a las 
mujeres a hacerse los controles 
y resaltó que “desde la toma de 
conciencia podemos lograr tener 
pacientes con diagnósticos preco-
ces y enfermedades detectadas a 
tiempo”, lo cual “nos da mayor so-
brevida, y posibilidad de curación 
y de mejorar la calidad de vida de 
las pacientes”, ya que “cuando lle-
gan a estadios avanzados es poco 
lo que podemos hacer desde el 
punto de vista científico y médi-
co”, concluyó. 
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Luego de haber zarpado de 
Barbados y navegado du-
rante dos semanas, la fra-

gata ARA “Libertad” arribó al 
puerto brasileño de Recife, capital 
del Estado de Pernambuco. Esta 
es su quinta escala del 52º Viaje 
de Instrucción, donde permanece-
rá hasta el próximo jueves 10 de 
octubre.

El buque escuela de la Arma-
da Argentina fue recibido por la 
Cónsul de la República Argentina 
en Recife, Julieta María Celeste 
Grande, y el Agregado Naval a 
la Embajada Argentina en Bra-
sil, Capitán de Navío Gonzalo 
Horacio Nieto. También estuvo 
presente el Capitán de Puertos de 
Pernambuco de la Marina de Bra-
sil, Capitán de Mar y de Guerra 
Carlos Frederico Tojal do Vale; y 
otras autoridades de la Marina del 
Brasil.

Actividades en Recife
En esta ciudad, situada al noreste 
de Brasil, durante ayer y hoy, de 
13 a 16 hs., la fragata abrirá sus 
puertas al público para que tanto 
turistas como pobladores de la 
zona puedan conocerla e interac-
tuar con sus tripulantes.

Durante su estadía, se realiza-
rán diferentes actividades proto-
colares que incluyen la colocación 
de ofrendas florales en homenaje 
al Almirante Tamandaré y al Ge-
neral San Martín. Asimismo, los 
Guardiamarinas en Comisión lle-
varán a cabo el martes actividades 
culturales y de interés profesional, 
como la visita a la Plaza do Marco 
Zero y un intercambio con la par-
ticipación de la Banda de Música 
de a bordo en el Museo Cais do 
Sertão. Luego, efectuarán un re-
corrido por la Escuela de Apren-
dices Marineros de Pernambuco 
(EAMPE) y por el centro históri-
co de Olinda.

Los futuros oficiales de la Ar-
mada se trasladarán a la zona de 
Plaza de la República para cono-
cer el Palacio del Campo de las 
Princesas, sede administrativa del 

DONDE PERMANECERÁ HASTA EL PRÓXIMO JUEVES.

La Fragata Libertad arribó 
al puerto brasilero de Recife

gobierno del Estado de Pernam-
buco, además del Teatro de Santa 
Isabel y el Palacio de Justicia.

Esta es la decimocuarta vez 
en la historia que la fragata arriba 
a este puerto. La primera fue en 
el marco de su Viaje de Instruc-
ción inaugural, en 1963, en el que 
Recife fue la escala inicial de ese 
histórico desafío en el mar.

Fase final
Mientras el buque escuela, al 
mando del Capitán de Navío 
Adolfo Rodrigo Ureta, se dirigía 
a Recife, los 64 Guardiamarinas 
en Comisión pertenecientes a la 
Promoción 153º del Cuerpo Co-
mando Escalafón Naval, 88º del 
Escalafón Infantería de Marina y 
109º del Cuerpo Profesional Esca-
lafón Intendencia, pasaron por la 
fase de Evaluación de la materia 
Práctica Profesional Integrada V.

Cada uno de ellos rindió exá-
menes orales de manera indivi-
dual ante la mesa examinadora 
conformada por el Comandante 
del buque, el Segundo Comandan-
te, Capitán de Fragata Nicolás Sa-
linas, y los jefes del Departamen-
tos Estudios, Cubierta, Máquinas 
y Abastecimientos, a los que se 
sumaron los Jefes de las Brigadas 
de Estribor y Babor, del Detall de 
Estudios, y Servicios y Pañoles.

Durante seis días, mañana y 
tarde, se evaluaron sus conoci-
mientos básicos del buque y con-
tenidos de las clases académicas 
recibidas a bordo como parte del 
Plan de Estudio. Asimismo, se in-
cluyó lo que aprendieron durante 
su práctica profesional y pasantías 
en los Cargos o Divisiones, a fin 
de determinar cómo se articularon 
los conocimientos áulicos de la 
Escuela Naval Militar y del Via-
je de Instrucción, con la práctica 
efectuada a bordo.

Una vez que estén los resul-
tados de dichas evaluaciones, los 
Guardiamarinas en Comisión 
serán informados, lo cual segu-
ramente sucederá en la siguiente 
pierna de navegación. 
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Más de 150 estudiantes, 
pertenecientes a escue-
las de todo Chubut, par-

ticiparon en Lago Puelo de una 
nueva edición del Encuentro Pro-
vincial de Robótica, que incluyó 
una muestra y competencia, un 
campamento en las inmediaciones 
de la Escuela N° 765 y múltiples 
actividades recreativas.

Declarado de interés provin-
cial por la Legislatura del Chubut, 
el Encuentro contó con las cate-
gorías Sumo, Mini Sumo, Micro 
Sumo, Laberinto, Carreras y Fút-
bol; pudiéndose observar además 
el trabajo de la escuela de nivel 
inicial N° 446 de Lago Puelo que 
presentó su recorrido con robots, 
desarrollado durante el año con 
los niños de la sala de 5.

Enseñanza de las nuevas 
tecnologías para el mundo 
actual
En el acto de apertura, en repre-
sentación del Ministerio de Edu-
cación del Chubut, estuvo pre-
sente el director de Tecnología 
Educativa, Ricardo Pavez, además 
de la diputada provincial Jacqueli-
ne Caminoa; el director del esta-
blecimiento, Luciano Señorans, y 
el referente coordinador del Club 
de Robótica 765, Rodrigo Zorno-
za, entre otras autoridades locales 
y provinciales.

El referente de tecnología edu-
cativa del Ministerio destacó “el 
valioso trabajo que llevan a cabo 
los docentes y estudiantes de Chu-
but en todo lo relacionado a la ro-
bótica, el pensamiento computa-
cional y su enseñanza, y así es que 
el Gobierno del Chubut, a través 
del Ministerio de Educación de-
cide acompañar estas propuestas, 

DE ESTABLECIMIENTOS EDUCATIVOS DE TODO CHUBUT

En Lago Puelo, más de 150 alumnos 
participaron de un encuentro de Robótica

donde conviven y articulan escue-
las de toda la provincia. Es una 
etapa fundamental para la parti-
cipación en la instancia nacional 
que se realizará en Bahía Blanca, 
donde también cuentan con nues-
tro apoyo”, recalcó.

Además mencionó que “desde 
este año tenemos una ley de Edu-
cación Financiera, Inteligencia 
Artificial y Robótica que enmar-
ca y acompaña estas iniciativas, y 
sirve como herramienta fundacio-
nal para la intención del Gobierno 
del Chubut de llegar a todos los 
niveles del sistema educativo con 
una enseñanza moderna y de cali-
dad, apoyada en las nuevas tecno-
logías y adaptada a las demandas 
del mundo actual”.

Trabajo en equipo 
y camaradería
El evento, que tuvo una amplia 
concurrencia de público reunió a 
las escuelas N° 702 de Rawson, 
N° 703 de Puerto Madryn, N° 733 
de Gaiman, N° 724, 748 y 762 de 
Trelew, N° 765 de Lago Puelo, N° 
760 de Comodoro Rivadavia, N° 
776 de Playa Unión y N° 781 de 
Dolavon.

Los estudiantes exhibieron 
todo lo aprendido para llegar a 
esta instancia, el trabajo en equi-
po y valoraron las actividades 
que complementaron el encuentro 
como el acampe y las recorridas 
turísticas por los atractivos del lu-
gar, las que fueron una excelente 
oportunidad para reforzar lazos, 
el espíritu de camaradería y el in-
tercambio acerca de los desafíos 
encontrados, valores fundamenta-
les que también forman parte de 
la enseñanza de la tecnología en 
Chubut. 
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Con el objetivo de promover 
la edición de partituras co-
rales, y tras varios años sin 

actividad, la Subsecretaría de Cul-
tura del Chubut reactivó el Centro 
de Documentación Coral.

Este trabajo fue llevado a cabo 
de forma conjunta con el profesor 
Alejandro Daniel Garavano, quien 
durante años presidió la Funda-
ción CIC (Certamen Internacional 
de Coros); y la filial Chubut de 
ADICORA (Asociación de Di-
rectores de Coros de la República 
Argentina).

Con la puesta en marcha del 
Centro de Documentación Co-
ral, también se realizó el acto de 
lanzamiento de las dos primeras 
ediciones de partituras corales. Se 
trata de “Pichihuincas y Pichique-
che” de la autora (letra y música) 
Gabriela Carel y “Moyi Tun Papai 
Che”, VC Clydwyn Ap Aeron Jo-
nes, (letra y música) de Valeriano 
Avilés.

Acto oficial
El acto, en el que se efectuaron los 
anuncios, fue encabezado por el 
subsecretario de Cultura del Chu-
but, Osvaldo Labastié; asistiendo 
además la diputada provincial 
Sonia Cavagnini, presidenta de la 
Comisión de Legislación General, 
Cultura y Educación de la Legis-

CON EL OBJETIVO DE PROMOVER LA EDICIÓN DE PARTITURAS

Se reactivó el Centro 
de Documentación Coral

latura del Chubut, quien participó 
también de la concreción de este 
proyecto.

Durante la ceremonia, se brin-
dó también un emotivo homena-
je al maestro Valeriano Avilés y 
a quien en vida fuera el maestro 
Clydwyn Ap Aeron Jones; y se le-
galizó la existencia del Centro de 
Documentación Coral del Chubut, 
además de firmarse un convenio 
de cooperación entre la Subse-
cretaría de Cultura del Chubut, 
ADICORA Chubut y el profesor 

Agregó que la identidad de 
nuestra provincia se construye 
desde el ámbito coral, porque 
“Chubut es la Provincia Coral” 
afirmó, e instó a defender estos lo-
gros entre todos, no solo desde el 
lado del Estado, sino también con 
la apropiación de los mismos por 
parte de la familia coral, los do-
centes y coreutas, para que “estos 
espacios no sufran los altibajos 
que ya han sufrido en la historia”, 
señaló.

Asimismo, la diputada provin-
cial Sonia Cavagnini, festejó este 
importante paso y el gran acom-
pañamiento que tuvo el acto. Dijo 
que este logro se hizo realidad 
gracias al trabajo en conjunto y a 
la decisión política del Gobierno 
de la Provincia, representado en 
este caso por el subsecretario de 
Cultura, Osvaldo Labastié.

La legisladora ratificó además 
que “desde la Legislatura Pro-
vincial plasmaremos todo lo que 
haga falta para seguir creciendo y 
construyendo”.

Por último, habló la presiden-
ta de ADICORA Filial Chubut, 
Andrea Freyer, quien celebró la 
conformación del Centro de Docu-
mentación Coral, dado que Chubut 
siempre fue modelo en cuanto a su 
música coral y al respeto de sus 
tradiciones, y también una de las 
provincias con mayor cantidad de 
participación de cantantes de todo 
el mundo, gracias al Certamen In-
ternacional de Coros. 

Alejandro Daniel Garavano, quien 
brindará material coral que será 
debidamente catalogado y puesto 
a disposición de profesores, estu-
diantes, coreutas, directores y pú-
blico en general.

Realizado en el Centro Cultu-
ral Provincial en Rawson, del acto 
participaron también los coros 
“Locus Amoenus” de Trelew, a 
cargo de su directora Karina To-
rres y el Coro Infantil y Juvenil 
“Huenguelen” de la capital pro-
vincial.

El Centro de Documentación 
Coral estará ubicado en la Biblio-
teca Pública Provincial “Presbíte-
ro Bernardo Vacchina”, instalada 

dentro del Centro Cultural Pro-
vincial en Rawson, desde donde 
se realizará un importante trabajo 
de resguardo y digitalización de 
los documentos, los cuales estarán 
al servicio de los chubutenses.

Celebrar la música
“Hoy celebramos la música con el 
compromiso de las partes, respe-
tando la consigna de nuestro go-
bernador Ignacio Torres de trabajar 
mancomunadamente y de cara a la 
gente”, manifestó el subsecretario 
de Cultura, Osvaldo Labastié, re-
saltando la presencia de autorida-
des de ADICORA, músicos chubu-
tenses y compositores, entre otros.




